
鸡犬之声 相 闻 人 更 亲　国 企 县 企 相 帮 共 发 展

兴平“老大”“老小 ”优势互补携手并进
本报 讯

驻兴平的
大中 型 企业
与县办工业
“ 攀 亲 结
友组”，“老大 ”
“ 老小 ”优势
互补共 同 发

展，自 今年 以来 ，在兴平蔚成风气 。
兴平境 内 共有国 家 、省 、市属 的

大中 型 企 业 16家 ，年 产 值 达 7亿 多
元，其 中 军工企业3家 ，年产值达4亿

元。这些大 中 型 企业最大优势在于
人才 济 济 ，技术 力 量雄厚 。兴 平 县
有县办工 业数十 家 ，其 不 足 正 是驻
县大 中 型 企业 的 优势 。

今年 初 ，兴 平 抓 住撤 县 设 市 的
有利时机 ，提 出 依 托 “老 大 ”发 展 县
办工 业 ，“老小 ”积极 为 大 中 型 企 业
服务 的 新 战略 ，县 委 县政府 积极 为
“ 老 大”“老小 ”牵 线 搭桥 ，使 “老大 ”
“ 老小 ”们克服了 多 年前形成的鸡犬
之声相 闻 而 互 不 往 来 的 现 象 ，建 立
“ 攀亲 结友 、优势互补”的新格局 ，促

使大 中 型企业 了 解县办工业所需
人才 和 合 作 项 目 。与 此 同 时 ，兴
平也 用 优 惠政 策 为 大 中 型 企 业 ，
特别 是军工 企业服好务 ，交通 、土
地、电 力 、邮 电 、司 法 、银行等部 门
千方 百 计 ，克服 困 难 ，为驻兴大 中
型企 业 服 务 。就这样 ，兴平 地方
支持 大 中 型 企业 ，大 中 型 企 业 帮
助发展 县办地方 工 业 ，双 方 优 势
互补 ，携手并进 ，一时在兴平形成
风气 。

兴平县缝纫机配件厂依托华

兴航空 机轮 公 司 人 才 和技术 ，为 华
兴公 司 提供汽车刹车轮毂 已达2500
吨；县 水 泵 厂 为 陕 西 柴 油 机厂 铸造
纸滚毛坯100吨 ；县化工机械厂为省
化肥 厂 、省 建 筑 工 程机械厂 外协铸
造、机 加 零 部 件 300吨 。到 目 前 ，

“ 老小”在 “老大”的扶持下 ，兴
平县办为驻兴 中 型 企业生产零部件
达60多 种 ，实现产值一千 多 万元 ，
新增 利 税140万 元 ，并从大 中 型 企
业招聘 、聘用专业技术人 员50多人
次。　（阎 峰春 赵舸 闻 ）
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本报 讯 北 京 时 间 9月 24日 凌
晨2时27分 ，从 蒙特 卡洛 路 易二 世
体育俱 乐 部传来消 息：2000年奥运
会主办权 落入悉尼之手 。据悉 ，在
前三轮的投票表决 中 ，北京得票数
一直领先 ，直到最后定局时 ，悉尼
才以45票 对43票险胜北京 。

投票结果 出 来后 ，李铁映代表
党和 国 家给北京 申 办城市代表 团 发
了慰问 电，《人民 日 报 》也发表题
为《坚定 不移地走 向 世界 》的评论
员文章 ，充分肯定 了 北京 申 奥所做
出的努 力和取得的成绩 。

当日 清 晨 记 者 采 访 了 一 些 人
士，他们各抒 己 见 ，畅谈感 受 ，对
这次 北京 申 奥未能成功 ，给予 了最
大的理解 ，并表示相信在不太久远
的日 子 里 ，奥运圣火一定会在 中 国
燃烧 。

钱明镜 （离休干部）：看到 电
视播 出 悉尼成为2000年奥运会的主
办城市 ，内心确实感到十分遗憾 ！
但又想 ，谋事在人 ，成事在天 。我
们既然做了极大的 努 力 ，如今 虽事
与愿违 ，也不能一蹶不振 。失败是
成功之母 ，我们要振作精神 ，认真
总结经验教训 ，要虚心学 习 其他举
办城市 的长处 ，迅速弥补我们的不
足。我们还要积极参加1996年 的奥
运会 ，并争取取得骄人成绩 ，而且
要不断努力 ，创造条件 ，大 力 争取
举办2004年的奥运会 。

王改荣 （女 、西安工 商行解放
路办事处八府庄储蓄所职工）：我

们平时工作很忙 ，这次特地收看了 实况
转播 ，北京 申 办没成功 ，这没什么 ，因
为我们 已尽 了 最大 的努 力 ，老百姓会理
解的 。

周德 明 （陕 西 师 范 大 学 学 生 处 处
长）：昨晚 ，我们学校的所有教师 、学
生都收看了 电视 。那一时刻真揪心 ，当
萨马兰奇宣 布结果后 ，心 中 失望极了 。
但我并不认为我们是失败者 ，因 为奥运
重在参 与 ，整个 申 办过程就证明 了 我们
中国 的繁荣与进步 ，这就是一大成功 。

孙利 （西安空军某部宣传干事）申
奥这事 以前我们连想都不敢想 ，这次北
京申 办2000年奥运会 虽然没成功 ，但仍

然是整个 中 华 民族 的 光 荣 ，因 为 奥运会 是
全人 类 和 平 、友谊 的 象 征 。少数敌视 中 国
的西方人反 对 北京 申 奥 ，就是 因 为他们不
愿意 看 到 一个 繁 荣 、稳定 、发 展 的 中 国 ，从
某种意义 上说 ，这次 申 办就是一个胜利 。

一位不愿透露姓名 的西安交通大学学
生（体 育 迷）：我 们 看 完 电 视 ，心 里 难 受 极
了，你 看 北 京 申 奥 的 电 视 片 了 吗？（问 记
者）多 美 ，多 有特色 ，给人一种历 史 、民族 的
美感 ，我是说 虽然没成功 ，但整个世界从来
都没有像今天这样关注北京 ，向 往北京 ，
想到这我们都很坦然 ，来 日 方长 ，后会有
期，我相信奥林匹克的圣火一定会在 中 国
点燃。（张 栋 ）
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李鹏要 求各 级政府 和 各级领 导坚 决贯彻 执行党 中 央
反腐 败决定 ，务 必在 年 内 取得 明 显成效
我国 房地产“热”开 始 降温 ，过大开 发规模得 到控制 ，
一些 “空 手倒 ”公 司 被取消 ，房地产价格稳 中有 降
保护 野生动 物 成为 全社会共 同 行动 ，我 国
珍稀动 物种 群量正恢 复增 加
国家 出 台 新举措 发展 乡 镇企业 ：增加贷款 ，扩大进
出口 权 ，部署《乡 镇企业在 中 西合作工程 》
国务 院 发 出 通知 ，清理有偿集 资 ，坚 决制 止乱集资
我省现 已 安排1400名 非 中 共人士 在政府任职

“说一百句空话，不如干一件实事 ”
——访 宝 鸡 啤 酒 厂 工 会主席 田 长 才

省工 会 “九大 ”闭幕不久 ，就基层 工 会 组 织 如何
贯彻 落 实 “九大 ”精神 等 诸 多 问题 ，记者走访 了 全 国
职工 思想政治工作先进个 人 、宝鸡啤 酒厂 工会主席
田长才 。

45岁 的 田 主席 ，直言快语 ，豪爽豁达 。工 、农 、商 、学 、
兵的坎坷经历 ，为其干练洒脱 、求实创新的 工作作 风奠定
了基础 。他曾 担任过秘书 、总 务科长 、工会副主席 、生 活
服务 公 司 经理，副 厂长 、工会主席 等职 。老 田 集7年 工会
工作之经验而写就的论文《把全心全意依靠工人阶级思想落
到实处 》和《把软性与硬性管理结合起来 ，开凿企业活力的源
泉》，分别荣获宝鸡市总一等奖和省总论文三等奖 。

“ 您作为 出席省工会九大的代表 ，请谈谈您的感受和
贵厂贯彻九大精神的具体
措施？”记者开 门见 山 。

田主席 单刀 直人 ：“新
一届 省 总 领 导班子 年 轻 、
务实 、有朝气 。九大期间 ，
代表 们 掏 心 窝 子 讲 真 话 、
实话 ，乃 至 向 省 上 主 要领
导倾诉衷肠 ，反映民情 ，充
分体现 了 工会组织 的群众
性和代表性 。就说 九大精
神的 贯彻 落 实 吧 ，我觉得贵在 ‘落 实 ’二字 。说 上一百 句
空话 ，不如干 上一件实事 ！这就是我的工作信条。”

老田 抿 了 一 口 茶 ，接着 说 ：随着改 革 力 度 的加大 ，加
之在市场 经 济 的 大 潮 下 ，如何走 出 一条 工会 工作 的 新路
子呢？我 以 为 进 一步 推 动 工 会 民 主 参 与 、管 理 、监 督 工
作，努 力 提高职工队伍的整体素质尤为重要 ，面对改革和
新旧 体制 交 替 出 现 的 许 多新矛盾和新 问题 ，既 要 因 势利
导，又要强化基层民主建设 ，建立健全基层的民主管理制
度。因 为转换机制后 ，职工与企业的命运连得更 紧 密 了 ，
强化民 主管理就为显得更为重要了 。我们厂党政工关 系
处理得比较好 ，工会对行政在支持 、维护的 前提下实行民
主监督 ，并主动接受党委对工会工作的领 导 。工会在此

基础 上 ，独立 自 主地开展 各项工作 。当 前 ，我们要 以九大
精神 为动力 ，对厂职代会的职权 以及组织结构 、工作方法
作相应 的 调整 、改进和完善 ，以进一步强化职工代表大会
在建立企业 自 我约束和监督机制 中 的作用 。

在谈及提高职工队伍的整体素质时 ，田 主席说 ，省工
会九 大在这方面 已 提 出 更新更 高 的 要求 ，这是符 合发展
生产 力 和深 化改革 的迫 切需要 的 。大家 知 道 ，目 前 企业
职工 呈 年轻化趋势 ，技术水准却反差甚大 ，专业技工 出 现
断档和青工不愿学技术现象较为普遍 。我厂青工 比例 占

全厂职工总数的75至
80%，如 何 发 挥 这 支
生力 军 作 用 ，我 们 通
过三 项 制 度 的 改 革 ，
落实4项职能 ，理顺国
家、集 体 和 个 人 的 三
者利 益 关 系 ，并 采 取
多项 优 惠 政 策 ，分 配
制度 向 生产 一线和艰
苦岗 位 倾 斜 ，鼓 励 青

工立 足 本 职 ，岗位成才 。扎扎实实地为职工办点实事 ，办点
心坎上的事 。由 于政通人和 ，职工心顺气畅 ，企业呈现出 前
所未有的好势头 。今年上半年 ，厂销售总额在西北地区 同
行业名列前茅 ，并提前21天实现了时间 、任务“双过半”。

这位连任两届厂工会主
席的老 田 ，谈及从事工会工作
的体会时说 ，工会工作讲究务
实有干头 ，跟职工群众在一起
其乐无穷啊 ！我认为 ，觉悟最
高的是咱们职工群众 ，最可爱
的人也是咱们的职工群众 ！
本报记者 桂子 通讯 员 冯锁宏
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共建大通道联合走西口
西北五省 区领导聚首新疆共商大计

据新 华 社 电 西 北 五省 区
党政 主 要领 导联席 会 议9月 16
日至18日 在乌鲁木齐 召开 。与
会领 导 围 绕 着 共 建 国 际 大 通
道，联合起来走西 口 ，努力 推
进西北地区经济的大协作大发
展这一 中 心议题 ，在一些重大
问题上取得了 共识 ，并对一些
有关事项达成了 一致意见 。

会议商定 的联合走西 口 的
主要 内容有 ：按照发展社会主
义市场经济的 客观要求 ，打破
计划经济体制 下形成的地区封
锁，在货物进 出 、人 员往来 、
互设办事贸 易机构 等方面 ，互
享对 等 优惠政策 ；共 同 加强西
北国 际大通道的 交通 、通讯建

设，逐步实现铁路 、公路 、航空 、
邮电 “四 路”畅通 ；共 同 建 设 阿
拉山 口 和 霍 尔 果斯 口 岸 ，增强
其基 础 设施和服 务 功 能 ，谁投
资谁受益 ；联合发展边境贸 易 、
开展 工程承包 、劳务输 出 ，兴办
境外 企 业 ，开 发 旅 游 资 源 共 建
丝路旅 游 长 廊 ；联合 建 立 出 口
加工基地 、招商 引 资 ，在新疆霍
尔果斯 口 岸共同 建设西北对外
开放 试验 区 ；适 应 联合走西 口
的需 要 ，加 强 五 省 区 之 间 的 人
才交 流和 培 训 ，联合 建 立市场
信息研究机构和商情网络 ，加强
五省区的经济技术合作 ，包括合
作勘探开发资源 ，联合进行技术
攻关 ，建立生产加工基地等等 。
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本报 讯 在9月 3日 召 开 的 咸 阳市
政法 工 作 会 上 ，范 升 文 等 5名 违 法 乱
纪政 法 干 警被 当 场依 法 逮捕，7名 犯
有嫖娼 、失职渎职 、非法拘禁等错误
的政法 干部也分别 受到起诉 、撤职 、
调离 、记大过和开除党籍等处理 。日
前，市 直 机 关 一 位 普 通 干 部 告 诉 记
者：“这次政法会不光念文件 ，搞动
员，而 且 当 会 抓 人 ，并 先 逮 ‘自 己
人’，市 上 惩 治 腐 败 的 决 心 可 见 一
斑！”

近年来 ，咸 阳市的政法队伍 ，总
体上是好的 ，为该市的经济建设和各
项工作做出 了 贡献 。但是 ，也 出 现极
少数贪赃枉法甚至参与吸毒 、赌博 、
嫖娼 等 “六害 ”活动的 人 。他们执法
犯法 ，在社会上造成很坏的 影 响 。

为了 纯洁政法 队伍 ，加强社会治
安综合治理 ，市委 决定 召开政法 工作
会，并且把 “从严治警”做为会议重
点，由 市政府主管政法的副市长郑德
义亲 自 主 持 ，当 场 对 犯 有 贪 污 、受
贿、敲 诈14440元 ，并 多 次 奸污 女 烟
民的 原 秦 都 公 安 分 局 缉 毒 队 负 责人
范升 文 、咸 阳 陶 瓷 厂 公 安 科 民 警 徐
殿英 和 咸 阳 供 电 局 保 卫 科 干 部 张 宏
发以 及 包 庇 诈 骗 犯 的 秦 都 区 法 院 干
警周 惠 （女）、贩 卖 毒 品 的 秦 都 检
察院 干 部 王 利 等 5名 犯 罪 分 子 宣 布
依法 逮捕 。

（ 冯 西 海 刘 前 锋 ）

我省首家蓄电厂今日投产
本报 讯 西 北地 区 最大 的 现代化蓄 电 池 生 产 厂——陕西 汽 车蓄

电池厂 今 日 在宝 鸡市投产 ，省委 省府及宝鸡市有关领导前 往祝贺 。
由专 事 导 航设 备 生 产 的 军 工 企 业 国 营 凌 云 无 线 电 厂 投 资

5500万 元 ，引 进 奥 地 利 利 奥 波 德 永 菲 尔 电 池 公 司 工 艺技 术 ，
历时 一 年 半 建 成 的 这座 工 厂 ，生 产 汽 车 蓄 电 池 的 第 三 代 产 品——免
维护蓄 电 池 ，年 产 量30万 只 ，产 值可达7500万 元 ，利税2900万元 。

据悉，1992年 我 国 汽 车 产 量 已 突 破 百 万 辆 大 关 ，到 “八
五”末 期 全 国 汽 车保 有 量将达 千 万辆 以 上 ，为 之配 套 的 汽车
蓄电 池 则 缺 口 很 大 ，且 目 前 各 地 生 产 的 多 为 第 一代 普 通 型 加
酸蓄 电 池 。　（韩庚 ）

砍你 没 商 量　林积令 作

天
公
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美
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民
对
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供
水
满
意

本报 讯 天 公作 美 人勤 谨 ，西安市
今夏高峰供水情况 良 好 ，杜绝了 平地断
水现象 ，是近些年 来最好的一年 ，实现
了“政府放心 ，市民满意”的 口 号 。

今年 六 、七 、八 三 个 月 ，天 雨 时
降，很 少 出 现 过 高 气 温 ，地 下 水 位 回
升，供水外在条件较好 。但天雨不能 自
变为 自 来水 。水 司数千名职工抓住有利
时机 ，狠抓设备检修 ，把 多供水 、供好
水、挖掘 生产潜 力 ，提高产水能力 ，作
为企业一项根本职责抓好 ，实行 了责权
利相结合的 高峰供水经济责任制 ，并 以
搞好高峰供水为 中 心 内容 ，在全 司 范 围
内开展 了 创佳评差 活动 ，调动了 干 部职
工搞好生产的积极性 ，进一步改善了行
业服 务作风 ，从而胜利完成了 今夏高峰
供水任务 。　（李 志 有 ）
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华星日用化工厂产品
荣获 三 项 金 奖

本报 讯 陕 西 华 星 日 用 化 工 厂 研 制 生 产 的
“ 晶 露”天 然 沙棘 五 合 一 、天 然 沙棘 洗 面 奶 和
“ 晶露 ”蛋 白 沐浴液及其 系 列产品 ，在最近刚 刚

闭幕 的 首届咸阳 国 际 医药保健节上受 到青睐 ，并
喜获三项金奖 。

华星 日 用 化工厂是 电 子 部七九五厂下属 的专

业工 厂 ，年 产各种 日 化产 品160吨 。近 几 年 来 ，
该厂在进行市场调查 的基础上 ，参考国 内 外 日 用
化工先进科技成果 ，先后开发 出 了 十七种天然沙
棘保 健 系 列 的 发 用 类 和 洁 肤 类 产 品 。其 中 “晶
露”天 然 沙 棘 五 合 一 被 专 家 誉 为 “天 然 营 养
素”，成为发用 类化妆品 中 的 佼佼者 。

（ 王 凤 生 ）
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日本通户省从1989年开始实施了一
项大深度地下开发技术项 目 ，即在地下建
筑直径为50米以上的大圆顶建筑 ，计
划用7年时间完成 。英国也在伦敦建
造一个世界上最深的地下停车场 ，深
度为26米 ，分为14层 ，可以停放670辆
小汽车 。这个停
车场 虽 然 层 次
多，但司机只需
10分钟就可找 到
停车位置 。

黑猩猩也有
“ 数学头脑 ”

美国 动物行为研究者戈
丹最近作了 一次有趣的试验 ：
他先让所饲 养的八个黑猩猩
每次各吃十只香蕉 ，如此连续
进行 了 多 次 。某天 ，他 突 然
仅给每个猩猩发八只香蕉 。
此时 ，所有黑猩猩都不走开 ，
直到主人补足后才满意地离

去。戈 丹 认
为，由此可见黑
猩猩 也 有 “数学
头脑”，其中绝大
多数 计 数 可 达
十，少数甚 至可
计数至二十 。
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